

# Ministra Piña: no hay condiciones para el diálogo

AMLO critica marcha del Poder Judicial; presentan iniciativa para eliminar sólo tres fideicomisos

**MANUEL ESPINO**

—nacion@eluniversal.com.mx

La ministra presidenta de la Corte, Norma Piña, declinó participar en un diálogo entre poderes en el Senado, al señalar que no hay condiciones institucionales, luego de que el coordinador de Morena, Eduardo Ramírez, rechazara que existiera una invitación formal.

El presidente Andrés Manuel López Obrador arremetió contra los ministros que participaron en la marcha del Poder Judicial.

El senador Germán Martínez presentó una propuesta para eliminar tres de los 13 fideicomisos a debate, que implica un ahorro de 6 mil 500 millones de pesos.

**| NACIÓN | A6**

## EL DATO

Los trabajadores del Poder Judicial se encuentran en paro y hoy acuden al Senado para manifestarse.

# No hay condiciones para un diálogo: Norma Piña

Se dice imposibilitada para acudir al Senado a hablar sobre fideicomisos tras anuncio de que no existe acuerdo en la bancada guinda

**MANUEL ESPINO**

—nacion@eluniversal.com.mx

Norma Lucía Piña Hernández, presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), se declaró

imposibilitada para asistir este martes al Senado a dialogar sobre la eliminación de 13 fideicomisos del Poder Judicial, luego de que el líder de Morena en la Cámara Alta, Eduardo Ramírez Aguilar, anunció que no

había invitación formal ni acuerdo en su bancada en este sentido.

La ministra determinó que no hay condiciones para acudir en representación del Poder Judicial para exponer planteamientos sobre el



dictamen que busca extinguir los fideicomisos y que se discutirá hoy en el pleno del Senado.

“Derivado de las manifestaciones públicas del coordinador parlamentario de Morena, en las que rechazó que haya una invitación formal y expresó que no hay un acuerdo de su grupo parlamentario en este sentido, estoy imposibilitada para acudir en representación del Poder Judicial de la Federación, ante la falta de condiciones para llevar a cabo un diálogo institucional entre poderes”, señaló a través de una carta publicada anoche.

Sin embargo, Piña Hernández reiteró su disposición y apertura al diálogo, pues “lo que está en juego con este proceso legislativo sobre temas patrimoniales del Poder Judicial Federal y con la discusión del proyecto de presupuesto, es, ni más ni menos, la división de poderes, la salvaguarda del orden constitucional, así como el ejercicio y protección de los derechos humanos de todas las personas”, dijo.

Afirmó también que el sábado pasado recibió invitación del senador guinda Alejandro Rojas Díaz Durán, a nombre de la bancada de Morena en el Senado y por acuerdo de su coordinador, para asistir a exponer su postura sobre la desaparición de los fideicomisos del Poder Judicial de la Federación.

Al día siguiente, expuso la presidenta del Máximo Tribunal, fue invitada por los coordinadores parlamentarios del PAN, Julen Rementería y del PRI, Manuel Añorve, para los mismos efectos.

“Respondí a los tres grupos mi afirmativa de atender su invitación, ya que, como lo mencioné en las respuestas correspondientes, para el Poder Judicial de la Federación es prioridad el diálogo institucional con el Poder Legislativo.

“Muestra de ello es la solicitud formal que presenté ante la presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados el pasado 16 de octubre [fecha en la que fue discutida y aprobada la iniciativa que nos ocupa], para exponer los planteamientos correspondientes”.

### “Poder Judicial no es oposición”

Antes, en un mensaje al inicio de la sesión de pleno, Norma Lucía Piña Hernández, aseguró que “el Poder Judicial Federal no es oposición política, no es adversario”.

Un día después de que miles de trabajadores del PJJ marcharan en

el país para defender sus derechos laborales, la ministra afirmó que la independencia judicial no es un privilegio de jueces, sino un derecho humano de todas las personas.

“Es el principio que garantiza una adecuada impartición de justicia para hacer efectivas las libertades y la igualdad de las y los mexicanos. Estamos comprometidos a preservar este principio, a aplicarlo con integridad y con el mayor alcance, siempre en beneficio de la sociedad”.

Asimismo, dijo que la separación de poderes es esencial para el buen funcionamiento de una democracia, “pero es también síntoma de buena salud republicana, trabajar en estrecha colaboración con el Poder Ejecutivo y el Legislativo para cumplir con nuestra misión de servir a la sociedad”.

La ministra expresó su reconocimiento a los miles de trabajadores que de “manera libre, respetuosa y pacífica” se manifestaron el domingo para defender sus derechos y la independencia judicial.

“Sin ustedes no hay Poder Judicial. Son ustedes, no sólo el capital humano de este poder del Estado, sino el motor que nos permite cumplir con nuestras atribuciones y obligaciones”, puntualizó. ●

## 3

**SENADORES,** uno de Morena, otro del PAN y uno del PRI habían hecho llegar cartas de invitación a la ministra.

**NORMA PIÑA HERNÁNDEZ**  
Ministra presidenta de la Corte

“Lo que está en juego con este proceso legislativo sobre temas patrimoniales del Poder Judicial y con la discusión del proyecto de presupuesto, es, ni más ni menos, la división de poderes”





**Norma Piña aseguró que ya había aceptado las invitaciones de las bancadas de Morena, PRI y PAN para acudir al Senado a exponer sus planteamientos sobre la extinción de los fideicomisos, porque para el Poder Judicial es prioridad el diálogo con el Legislativo.**



# Emboscán y matan a trece policías de Guerrero en una jornada con 59 asesinatos

JAVIER TRUJILLO Y EQUIPO MILENIO

Los municipales de Coyuca de Benítez, entre los 23 asesinados en total en otro día de violencia en Guerrero. PAG. 16

## Jornada de 59 muertos, entre ellos 13 policías de Guerrero

**Violencia.** El titular de la policía de Coyuca de Benítez, entre las víctimas; en Puebla asesinan 6 en un *picadero*

EQUIPO MILENIO  
CIUDAD DE MÉXICO

Una emboscada contra elementos de la policía municipal de Coyuca de Benítez, en Guerrero, dejó 13 agentes muertos, entre ellos una mujer policía, que se suman a los 46 ejecutados que se registraron en 13 entidades del país.

La emboscada ocurrió en las inmediaciones del poblado El Papayo, carretera federal Acapulco-Zihuatanejo, donde un comando ya los estaba esperando.

Al llegar el convoy de las unidades de seguridad pública, en el que iban el secretario de Coyuca de Benítez, Alfredo Alonso López, y el director de la Policía Municipal, Honorio Salinas Garay, los sicarios dispararon en múltiples ocasiones; en el asfalto quedaron más de 200 casquillos percutidos de arma calibre 2.23.

A la orilla de la carretera, cerca de la escuela primaria 18 de Marzo, quedaron los cuerpos del secretario Alfredo Alonso y el director Honorio Salinas, y los otros cinco elementos que habrían sido abatidos en ese lugar.

Tras la agresión armada fueron levantados seis elementos de la corporación a bordo de las patrullas oficiales 07, 10 y 12 a una

distancia de aproximadamente 200 metros.

En un recorrido por el poblado se pudo encontrar a cinco elementos de la policía municipal que fueron colocados boca abajo, esposados y acribillados; los cadáveres quedaron en un monte de tierra, ahí estaba una mujer policía que fue ejecutada.

Más adelante estaban las tres patrullas de la corporación de seguridad de Coyuca de Benítez, estacionadas frente a unas viviendas que estaban solas, y las unidades baleadas con armas de alto poder.

En la parte trasera de la unidad 10 quedó el cadáver de otro de los policías de Coyuca de Benítez, cubierto con una cobija, y las unidades oficiales con decenas de disparos.

El hecho ocurrió aproximadamente a las 12:30 horas, luego del reporte del personal de la escuela que alertó cuando los alumnos aún estaban en clases. Hasta las 17:30 horas los cuerpos no habían sido levantados por el personal de Servicios Periciales y continuaban las diligencias.

En otros hechos violentos, las autoridades de Guerrero repor-

taron que a las 6:30 horas fueron localizados en la comunidad de Tlayolapa, municipio de Juan R. Escudero, tres cuerpos desmembrados dentro de bolsas negras.

Los restos fueron identificados como dos jóvenes de 16 y 19 años, quienes fueron reportados como desaparecidos desde el jueves de la semana pasada en Tierra Colorada; junto a ellos, también desmembrado y dentro de una bolsa, se encontró el cadáver de otro hombre de aproximadamente 45 años, a quien se identificó como Manuel "N", quien trabajaba como herrero.

Cuatro horas después, en la cabecera municipal de Iguala, se registró un ataque en la base de taxis que se encuentra frente al mercado central, ahí fueron asesinadas dos comerciantes y un taxista, otro más resultó herido y por su cuenta llegó a un hospital para recibir atención.

Más tarde, alrededor de las 16:00 horas un hombre fue asesinado a balazos en la colonia Lomas de Chapultepec. En Chilpancingo, alrededor de las 10:30 horas, un hombre fue ejecutado en la colonia Eduardo Neri y para las 13:30 horas, cuando salía

de las instalaciones de la Universidad Autónoma de Guerrero, el profesor Rigoberto Acosta, fue ultimado con un arma de fuego.

Asimismo, en el municipio de Colapa, en la región de la Costa Chica, otro hombre fue asesinado a balazos, detallaron testigos.

### Masacre en Puebla

En la capital de Puebla, seis muertos y dos heridos fue el saldo de un ataque armado a un "picadero" de la junta auxiliar de San Miguel Canoa.



Según el informe policiaco, los responsables del ataque son integrantes de la banda *Los González*, quienes llegaron hasta el lugar con camionetas balizadas tipo patrulla para cometer el crimen.

Por la mañana fueron hallados dos cuerpos más en el municipio de Cuatinchán; estaban atados de pies y manos y presentaban múltiples signos de violencia, mientras que en el municipio de Huaquechula fue localizada una cabeza humana.

En Veracruz también se confirmó la muerte violenta de cinco personas, dos asesinados a balazos y tres cuerpos fueron encontrados en avanzado estado de putrefacción. En Jalisco, Chihuahua y Oaxaca se reportaron tres asesinatos en cada estado; en Cancún, dos, y en el Edomex fueron hallados los cadáveres de una mujer y su hijo, mientras que en Tamaulipas, Sonora, Hidalgo, Morelos y Colima, se reportó un asesinato en cada entidad. —

**Con información de:** Javier Trujillo, Rogelio Agustín, César Cabrera y Miguel Ceballos

En Veracruz las autoridades confirmaron la muerte de otras cinco personas



Elementos federales resguardan el lugar. CUARTOSCURO





Los cuerpos de los agentes fueron dejados a un costado de la carretera. CUARTOSCURO

